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十一屆全國人大五次會議昨日開幕，溫總理在作

政府工作報告時提出，2012年國內生產總值增長

7.5%。這是中國GDP預期增長目標八年來首次低於

8%。內地GDP增長目標略微調低，並非意味 內地

經濟下滑壓力增大，而是政府主動調控要達到的目

標。內地過去多年來一直強調「保八」，現在改變

「保八」目標，當然會引起關注甚至擔心。但要看

到，7.5%仍然是世界經濟中很高的增長率，而且意

味 更加注重經濟發展的質量和效益。這更有利於

中國的可持續發展。

多年的實踐經驗表明，過高或過低的經濟發展速

度，均在不同程度上不利於社會經濟資源的優化配

置，從而導致資源被過度使用、浪費或資源閒置、

利用不足。因此，中國經濟發展必須確定一個合理

的 GDP增長目標，以保持中國經濟社會發展的可持

續性。從中國現有資源的利用程度出發，為滿足每

年新增加約1,600萬人的需求，需要2%的經濟增長

率；為滿足人民生活水平提高，需要4%的經濟增長

率；為縮小同發達國家的差距，還需要1%至2%的經

濟增長率。也就是說，中國經濟社會發展至少需要

保持7%至8%的經濟增長率。今年中國GDP預期目標

定為7.5%，是一個合理的增長速度。

內地過去一直「保八」，最大的考慮是滿足內地

就業的需要。按照奧肯定律，GDP每增加2%，失業

率大約下降一個百分點，但這種關係並不是十分嚴

格。上世紀80年代，中國GDP每增長1％，可增加約

240萬個就業崗位，而現在只能增加100萬個，就業

彈性明顯下降，其原因是GDP增長的質量和效益逐

漸下降。因此，放棄「保八」目標，同時注重GDP

增長質量和效益，並不意味 就業問題會惡化。例

如，政府工作報告就提出，今年城鎮新增就業900

萬人以上，城鎮登記失業率控制在4.6%以內。

內地資源環境的硬約束，使過去的粗放式發展方

式不可持續。內地壓抑通脹，必然要壓縮以房地產

為代表的經濟泡沫，國家重拳治理房地產泡沫，表

明經濟運行更加注重實體經濟發展。事實上，解決

老齡化進程加快、人口紅利減少、勞動力生產成本

逐年增加等問題，以及調整經濟結構，擴大消費在

經濟發展中的貢獻度，增加民眾的收入和購買力，

都需要中國經濟發展在保持合理增長速度的同時，

更加注重質量和效益。

港股昨天在內地GDP調低為7.5%之後下跌，其主

要原因還是港股已積累了較大升幅，借機回吐調

整。要看到，內地加快轉變經濟發展方式和調整經

濟結構，將為香港提供大量商機。內地大力發展服

務業，積極改造提升製造業，發展新興產業和文化

產業，將為香港金融、現代物流、商務服務等生產

性服務業和節能環保、創新科技、文化創意等高增

加值產業的發展，提供新的空間。

(相關新聞刊A1、A2版)

俄羅斯總統選舉塵埃落定，總理普京以高

達63.60%得票率第三次當選總統。中國國家主

席胡錦濤在第一時間致電普京，祝賀他當選

俄羅斯聯邦總統。普京成功當選，既符合大

多數國民的期望，有利於俄國的強國復興，

也有利於中俄戰略協作伙伴關係深入發展，

亦有利於推動世界朝 多極化格局發展，扭

轉美國一超獨大的局面，使中俄在全球事務

中發揮更積極的大國平衡作用。

在普京的領導下，俄羅斯迅速走出上世紀

90年代蕭條的困境，國家經濟迅速發展，民

眾安居樂業，獲得國民的廣泛支持。因此，

即使選前出現不少反對普京的聲音，普京仍

以超過六成的高得票率當選，顯示普京在俄

國人的心目中仍是最傑出的政治家，俄羅斯

人擔心沒有普京的俄羅斯將重陷低谷，恢復

「強國」地位的戰略落空。因此，普京再度當

選總統是眾望所歸，人心所向。

普京一向非常重視中俄關係，大力推動兩

國發展世代友好的睦鄰友好和戰略協作伙伴

關係。在中國領導人和普京的共同努力下，

中俄兩國在聯合國、上海合作組織、20國集

團、金磚國家等多邊框架內合作默契，成效

顯著。普京日前在媒體上發表的《俄羅斯與

變化中的世界》文章中指出，包括中國在內

的亞太地區是俄羅斯外交最優先的方向，中

國的發展對帶動俄羅斯特別是西伯利亞和遠

東地區的發展具有積極作用，中國崛起對俄

羅斯來說並非威脅，俄中合作將給俄羅斯發

展帶來很多機遇。普京上任之後，發展經濟

將是首要任務，俄羅斯具有豐富的自然資源

和科技潛力，中國則是全球增長最快的經濟

體，雙方今後可以在互惠互利的基礎上開展

全方位合作，給兩國人民帶來實實在在的好

處。中俄之間有 廣泛的共同利益，可以肯

定，普京重返克里姆林宮，中俄關係將迎來

新的發展機遇。

在外交方面，普京強調「俄羅斯只有在強

大和自立時，才會受到尊重。」普京特別重

視俄羅斯恢復強國地位，堅持「俄羅斯參與

國際事務，談全球安全才有意義」。在普京領

導下，相信俄羅斯將以強勢姿態出現在國際

舞台，對促進國際關係民主化、多極化，打

破美國一超獨大局面發揮重要作用。俄羅斯

在普京的引領下繼續走向復興之路，政治穩

定、經濟發展、軍事強大，在國際事務中影

響力更大，完全符合中國的國家利益，中俄

是促進世界格局多元化發展的重要力量，世

界的和平穩定將因中俄戰略協作伙伴關係的

發展而變得更有保障。 (相關新聞刊A7版)

內地GDP增長7.5%是合理速度 普京當選 有利世界多元化

譚志源：不信任動議無礙換屆

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）因

應行政長官曾蔭權涉捲入利益衝突事

件而成立的「防止及處理潛在利益衝

突獨立檢討委員會」舉行首次會議。

委員會主席、前特區終審法院首席法

官李國能表示，委員會的職責是要檢

討現時關乎行政長官、行政會議成員

和政治委任官員在防止及處理利益衝

突的制度，而明白到市民關注事件，

委員會將廣泛諮詢公眾，包括呼籲公

眾提供書面意見，並會於4月中舉行

諮詢大會，讓市民親身表達意見，冀

如期於5月底向特區政府提交報告。

「防
止及處理潛在利益衝突獨立檢討委
員會」昨日在設於舊政府總部的辦

公室舉行首次會議，主席李國能，委員馮紹
波、廖柏偉、施文信及邱浩波均有出席。

完善制度維護公職人員聲譽尊嚴
李國能在會後會見傳媒時表示，在首次會

議上，各委員討論了委員會的工作模式和需
要搜集甚麼資料等，並詳細談了如何進行諮
詢公眾的工作等。
他說，一個廉潔的政府是香港社會歷久常

新的核心價值，委員會工作範圍涉及的公
職，是香港特區政治領袖，尤其行政長官是
特區之首，委員會成員均深切明白巿民對公
職人員的操守有很高期望，認為要有一個令

巿民有充分信心的完善制度，因為只有一個
完善的制度才能「維護公職人員的聲譽以及
尊嚴」。

籲公眾月內向委員會交書面意見
李國能表示，委員會於上星期已展開工

作，他們會檢討現時關乎行政長官、行政會
議成員和政治委任官員在防止及處理潛在利
益衝突的制度，包括細心研究現有的制度，
及檢討現有的制度有哪些地方有不足之處而
提供改善的方案，並會參考公務員的制度和
其他公營機構的制度，及部分海外地區的做
法。同時，他們呼籲公眾在四星期至五星期
內向委員會提供書面的意見，並會於4月中
左右舉行諮詢大會，讓市民親身表達意見。
有批評指曾蔭權所遵從的「內部守則」是

在他「腦中」，委員會難以搜集相關資料。
李國能只強調，委員會關注到社會很多意見
指現有涉及行政長官的制度有不足，並會就
此廣泛收集現行制度等的各種資料：「腦子
想的東西是否現有制度，我們會收集資料，
再作細心研究現制度如何。」

他又形容，是次檢討工作的時間表比較
緊，因為市民都十分關注有關的工作，故他
們要趕及5月底就要提供報告，又坦承有關
工作會遇上困難，「老實講，如果工作不困
難，就唔會搵我做，及其他委員（做）」，又
指自己絕對有信心在委員會向特區政府提交
報告後，當局定會將之公開：「（我）完全
有信心政府會公開呢個報告，我（對此）無
疑問。」

職責研究檢討現行制度非調查
被問及特首曾蔭權應否因調查而休假，

李國能表示，委員會的職責是研究和檢討
現行制度，而非作調查，加上香港已有其
他機構調查事件，故委員會不適合就此回
應。而就有否委員會成員在首次會議上
「申報」與特首是否有任何朋友關係或涉及
個人利益，他則坦言，每位成員都表示認
識特首，「包括我自己都認識行政會議的
成員和政治任命的官員」，他覺得這不是一
個問題，強調「制度緊要過個人」，委員會
必將公正處理工作。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首曾
蔭權雖因捲入「富豪款待」等事件而致
歉，但廉政公署及立法會正跟進調查。香
港研究協會最新調查發現，受訪市民對曾
蔭權的整體滿意度評分為2.31分，較2011
年12月的同類調查下跌0.64分，評分跌至
其任內新低。
香港研究協會於2月27至3月2日電話訪問

1,244名市民，了解他們對曾蔭權及其8項
基本施政方針的落實成效，和3項領袖特
質的滿意度，以1分為非常不滿意，5分為
非常滿意。結果發現，曾蔭權11項表現的
滿意度評分排名變化輕微，排首位的「促
進與國際社會的聯繫」，得2.84分，跌0.26
分；「全方位發展經濟」，得2.64分，跌
0.24分，排名上升兩級至第二位；「鼓勵
公眾參與政治」錄得0.29分的跌幅，得2.6
分，繼續排在第三位。
不過，曾蔭權在「誠信」一項錄得0.68

分的最大跌幅，得2.13分，排名急跌6級
至榜末，反映受到接受款待及租樓事件影
響，曾蔭權的誠信受到市民的質疑。錄得
第二大跌幅是「建立和維繫良好的特區與
中央關係」，跌0.49分；再次是「維護香

港的自由、平等、法治和廉潔等價值」，跌0.4分，
相信與廉署介入立案調查事件有關。
香港研究協會負責人表示，市民對曾蔭權整體

滿意度跌至任內新低，加上各項滿意度評分皆錄
得較大跌幅，反映其工作表現與市民的期望出現
嚴重落差，呼籲曾蔭權正視市民的評價，認真檢
討過往工作表現。同時，就是次涉嫌利益輸送事
件，積極配合獨立檢討委員會的工作，檢討現時
公職人員處理潛在利益守則，以挽回市民對特
首、政府及公務員隊伍的信心。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、廖穎琪）

就曾蔭權再被捲進「入住賭場豪客套房」
事件，反對派立法會議員聲言，將再就事
件提出引用特權法調查，即令失敗亦會建
議提出不信任動議，讓事件得以在立法會
辯論。政制及內地事務局局長譚志源表
示，留意到議員有意就此提出不信任動
議，相信立法會會按程序處理，但絕對不
會影響兩屆政府的交接，以及各政策局和
部門的準備及配合工作。

范太：事件反映曾不夠小心
就是次事件，全國人大常委范徐麗泰表

示，連串事件反映曾蔭權不夠小心，並強
調即使沒有利益輸送，都要避免瓜田李
下，但對方已承擔政治後果，且事件亦帶
來有正面影響，令下屆政府官員更小心，
亦對香港的廉潔形象有幫助。
港區人大代表、工聯會會長鄭耀棠表

示，自己不了解情況，故不評論曾蔭權被
指入住賭場酒店的問題，但認為澳門有很
多酒店都附屬於賭場，要視乎到賭場的目
的，難以一概而論，而自己亦曾參觀過賭
場，強調只要守好規則就沒有問題。
港區人大代表葉國謙被問曾蔭權應否為

事件辭職的問題時表示，曾蔭權應該履行
職責到最後，因為很多交接工作要做，而
廉署正調查對方涉嫌接受款待的事件，倘
在廉署調查後證實特首「貪污」，目前的法

例會對他作出處分。
民建聯副主席劉江華強調，民建聯認為

現階段應由廉政公署調查事件，同時由前
特區終審法院首席法官李國能主持的獨立
委員會，就現時行政長官等防止及處理利
益衝突的制度進行檢討。
自由黨主席劉健儀則認為，雖然消費模

式是個人選擇，但作為「位高者」，個人應
該自律、收歛及避嫌，不應給人住得太豪
華的印象，否則會招致批評，但強調食住
是否豪華，只屬「茶餘飯後」的批評，重
點應該放在事件是否涉及違法、貪腐及利

益輸送上。

謝偉俊再函議員促聯署彈劾
另外，就「富豪款待」事件而計劃提出啟

動彈劾特首程序的立法會旅遊界議員謝偉俊

表示，倘要於3月21日前提出有關動議，就
必須在今晚午夜前，獲得15名立法會議員的
支持聯署，但目前連他在內，動議僅獲5名
議員的支持，情況並不樂觀，故他昨日已再
就此發信予全體立法會議員，游說他們在今
日下午4時前簽署。

獨立檢討委員會首開會 冀5月提交報告

特首申報制度4月中諮詢

這邊廂特首曾蔭權「款待門」

風波未息，那邊廂新一屆特首選

舉選戰亦傳出可能「流選」的情

況。獲委任為「防止及處理潛在

利益衝突獨立檢討委員會」主席

的前終審法院首席法官李國能，

被問到若特首選舉「流選」會否參選，

他多次肯定地重複：「一定唔會參選，

一定唔會，一定唔會考慮參選。」

李國能退下終審法院首席法官之時，

政壇曾揚起一陣「前途」的揣測之風，

他早斷言自己不是「政治舞台人物」，

故昨日被問及有關問題時再度援引自己

退休時的講法：「那時有人問及我會否

參加行政長官選舉，我認為自己並非政

治舞台人物。」

就近日行政長官選舉出現不少所謂

「黑材料」，這些事會否影響香港的廉潔

聲譽時，李國能則強調，這應該交由市

民判斷。

香港文匯報記者 鄭治祖

李國能強調不參選特首

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）有傳媒報道指，特首曾蔭
權曾於2007年12月24日入住澳門威尼斯人度假村內專供「賭
廳豪客」入住的套房。特首辦在回覆傳媒查詢時表示，曾蔭
權承認曾入住一間套房一晚，由其幼子曾慶淳訂房，但強調
特首並無涉及賭博或失當行為。

非曾蔭權訂房 無涉賭博
《明報》昨日以頭版頭條報道稱，曾蔭權夫婦曾入住澳門

威尼斯人度假村專供賭廳大豪客入住的Palazzo套房，其中引
述特首辦回應時承認，特首夫婦於2007年12月平安夜曾入住
Palazzo套房，但指房間是由次子曾慶淳和女友安排的，並非
曾蔭權所訂，故不知道有關的收費詳情，又強調沒有接受酒

店或賭場中人的款待。
有線新聞台記者昨日進入威尼斯人的訂房網頁，但找不到

Palazzo套房的資料，隨後以客人身份致電訂房。職員指，該
套房在假日要預留給貴賓，記者結果可以訂到平日，要2.3
萬多元一晚。
特首辦昨日在回覆中重申，曾蔭權承認於2007年12月24日

曾入住Palazzo套房，是他唯一一次入住Palazzo套房，該房間
由幼子曾慶淳訂，曾蔭權不知價錢，亦非有關酒店賭場「御
匾會」的會員。
特首辦又指，曾蔭權當日和跟太太、幼子和他女朋友到澳

門掃墓，晚上一同參加子夜彌撒，其間沒有接受酒店或賭場
人士款待，也沒有涉及賭博或失當行為。

特首住賭廳套房 幼子安排無失當

■譚志源表示，留意到議員擬提出不

信任動議。圖為劉江華及譚志源出席

活動。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■「防止及處理潛在利益衝突獨立檢討委員會」舉行首次會議，呼籲公眾提供書面意見，並

會於4月中舉行諮詢會。 香港文匯報記者彭子文 攝

■李國能被問到若特首選舉「流選」會否參選，多次重申「一定唔會。」

香港文匯報記者彭子文 攝
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